
! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）昨天下午，上海
市社会救助工作联席会议暨元旦、春节帮困
送温暖工作会议透露，!"#$ 年元旦春节期
间，全市“帮困送温暖”将惠及 $%&万人次，较
上年计划数增加 '(#!。
民政部门对享受国家抚恤补助的重点优

抚对象给予现金补助，补助标准为每人 )$*

元；对城乡重残无业人员等民政特殊救济对
象、农村贫困户中的不可扶对象、五保对象给
予补助，标准为每人 &$*元；对当年度享受大
重病医疗救助及其他特殊困难的人员，由区
县酌情给予临时补助；对城乡低保家庭、因病
支出型贫困家庭，#人户发放价值 !**元的
购物卡，!人及以上户发放价值 &**元的购
物卡。此外，按照往年标准，还将对传统救济
对象中的“三无”对象和其他御寒有困难的救
助对象，实施冬令御寒补助；对市、区县民政
福利事业单位集中供养对象，以及孤老包户
组成员、救助管理站滞留对象等，给予节日补
助，标准为 $*+!&,元不等。

元旦春节
!帮困送温暖" 从圣诞节起，汇集百张“陆

家嘴笑容”的“我爱金融城”宣传
片亮相美国纽约时报广场“中国
屏”；与此同时，位于陆家嘴中心
绿地旁的“陆家嘴金融信息屏”
也将与大洋彼岸的“姊妹屏”遥
相呼应，演绎东西金融城共度圣
诞、共迎新年的佳话。
“我爱金融城”宣传片以上

海陆家嘴地区和纽约时报广场
地区为大背景，以金融机构、金融
环境、金融人才等元素为核心，选
取多个场景进行拍摄，紧紧围绕
两大金融信息姊妹屏概念，在 &,

秒内，通过镜头的切换，展现了
东西金融城在环境、机构、文化、
人物及标志性建筑的对比，既体
现默契，又显示差异，展现了“你
中有我、我中有你、世界一体、互
联互通”的双城印象。

本报记者 杨玉红

通讯员 杨建正 摄影报道

上海社科院社会学研究员卢汉龙说!

社区的主体是居民! 基层社会是多元化

的!要治理得好!不能单靠政府"""#!!"$

就是由街道社区搭建平台! 整合各方资

源!共同参与社区自治%

&!#"$开展组团式服务!在推行民主

化管理!做强区域化支撑!实行群众性评

议之外!还强调完善保障机制!以此确保

&有人办事'有钱办事'有处议事$% &一号

课题$出台后将有更多的人'财'物投入到

社区!目的正是为了激活社区自治!让基

层社区少了&财力$的牵绊!放开手脚!探

索创新多元自治新方式!比如行之有效的

&!!"$%

新年进入倒计时。昨天下午 &时，中山南
一路 -,,号，五里桥街道铁二居委会所在地。
这一天跟平常有啥不一样？“居委会年终评议
啊，社区 '个块的居民代表都来打分。怎么才
能得到居民肯定？做好‘中间人’，思路要清
爽。”面对记者提问，铁二社区党总支书记范
来花答得爽快。

#)年前，“三会制度”———听证会、协调
会、评议会在黄浦区五里桥街道萌芽，此后全
市推广。&年前，五里桥街道率先探索“组团式
服务、民主化管理、区域化支撑、群众性评议”
和“工作保障机制”的“)"#”工作法。“)"#”如
何整合社区资源，激发自治活力？

一张表
物业费调整协商决定
范来花的办公桌上堆着各种各样的表

格，其中一份是“征询表”，征询内容是中山南
一路上一个小区物业管理费上涨方案。从今
年 )月到 #!月 !$日，耗费大半年时间，#$,
多户居民最后投票表决赞成率超过 ',!。

这个商品房小区建于上世纪 -, 年代，
#--'年以来，物业费一直都是每月每平方米
#(#元。如今，保洁工的工资也从当初的每月
$,,元上涨至 #.,,多元，但物业费依然保持
原状，物业公司入不敷出，提出物业费上涨至
每平方米 !元。业主们不接受。如果双方闹
僵，物业撤出，小区管理就会瘫痪。
“居委会要给业主和物业公司搭好对话

平台，让大家心里都有本明白账，怎么做，协
商决定。”范来花说，双方协商半年，最后方案
是物业费涨至每平方米 /0'$元，物业服务内
容也有新规范。
“协商自治，居委会不会偏袒哪一方，而

是让业主和物业公司有商有量，博弈的结果，

是要双赢。”范来花说。

一条道
评议会激发民间智慧
铁二社区有一条很特别的无障碍通道。过

去，中山南一路 .-!弄大门前没有无障碍通
道，居民行路难，但门前地下布满各种管道，职
能部门说无法建无障碍通道。但在社区评议会
上，一个居民亮出了“民间智慧”———他的亲戚
是工程设计师，实地勘察后，设计了架空的无
障碍通道。职能部门当场看了图纸，还真可行。
不久，.-!弄就有了别具一格的无障碍通道。
“民间有智慧，只要居委会搭好平台，就

不愁找不到思路和出路。”.,后甘瑜清是范来

花的副手，“一条道”的诞生过程，让她更坚信
“自治的力量”。

一间房
整合社区资源有保障

“)"#”的起点是“组团服务”，核心就是整
合社区资源，抱团解决社区问题。铁二社区有
#!,,户居民，老公房多，老年居民多，老问题
多，也有不少新问题，比如停车难。要解决新
老难题，可以靠“组团服务”。

!,#!年 )月 ##日，铁二居委开了场解决
停车难的协调会。原来，铁二社区的邻居是农
工商大卖场打浦路店，店门前有片广场可停
车，居民想晚上能借用“芳邻的宝地”。可收费
怎么算？管理怎么做？能停多少车？都是问题。
于是，居委会就请企业和居民坐在一起协商。

所有社区问题，都是坐下来协商，问题
是，坐在哪里谈？“当然是在居委会的协调室
呀！”范来花笑道，放心，街道为每个居委会
都配备了协调室，听证、评议、协调，都能用，
大家坐下来“打开天窗说亮话”。“这时候，怎
么谈，居委会不插手，只管端茶倒水，不让大
家口干舌燥。中间人嘛，就该这样！”范来花
又笑了。 本报记者 姚丽萍
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! ! ! !黄浦区五里桥街道探索!组团式服务"民主化管理"

区域化支撑"群众性评议#和!工作保障机制#$$$

!!!""整合资源激发自治活力
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百张!笑容"亮相陆家嘴和纽约时报广场

1创新实践案例
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! 图为位于陆家嘴中心绿地旁的&陆家嘴金融信息屏$很醒目


